

„Woran messen wir die Wirkung von Integrationsunterstützung?“

Kirche Bethlehem, grosser Saal

Montag, 8. Mai 2017, 13.30 – 17.00 Uhr



Die Austauschsitung:

Die Austauschsitung Migration ist eine Plattform für den fachlichen Austausch und die Vernetzung zwischen Personen, Behörden und Organisationen aus den Regionen Bern, Burgdorf und Langenthal, die im Migrations- und Integrationsbereich tätig sind. Sie wird gemeinsam organisiert vom Kompetenzzentrum Integration der Stadt Bern und der Informationsstelle für Ausländerinnen- und Ausländerfragen isa.

Fragestellung und Zielsetzung:

Der Grad der Integration von MigrantInnen hat einen hohen Stellenwert im Diskurs über den Umgang mit Ausländerinnen- und Ausländern in unserer Gesellschaft. Von ihm hängt immer stärker die Erteilung von Aufenthaltsbewilligungen und der schweizerischen Staatsbürgerschaft ab. Inzwischen hat sich eine kleine „Industrie“ von Institutionen und Angeboten entwickelt, welche ihr Wirken der Integration von Menschen widmen. Deren Tätigkeit gerät immer wieder aus ganz unterschiedlicher Richtung unter politischen Beschuss. An der Austauschsitung Integration möchten wir deshalb mit MigrantInnen und Fachpersonen zusammen darüber diskutieren, woran die Leistung dieser „Integrationsmaschinerie“ gemessen werden sollte.

| | |
|------------------|--|
| Programm: | |
| 13.30h | Begrüßung und kurze Einführung, Francesca Chukwunyere, Geschäftsleiterin isa |
| 13.40h - 14.10h | „Stufenmodell Integration – der rechtliche Integrationsverlauf einer ausländischen Person in der Schweiz“ Referat von Stefanie Kurt. Sie forscht zum Themenbereich Integration, Citoyenneté und Föderalismus im NCCR on the move an der Universität Neuenburg. |
| 14.10h - 14.40h | „Wie lässt sich der Erfolg von Integrationsangeboten messen?“ Reflexionen von H. Stutz, Büro BASS, Sozialökonomin und Wirtschaftshistorikerin, lic.phil.hist. |
| 14.40h - 15.10h | Pause |
| 15.10h - 16.20h | Zukunftswerkstatt zum Thema: „Wie lässt dich die Wirkung von Integrationsmassnahmen messen?“ |
| 16.20h - 16.50h | Plenum / Resultate der Workshops |
| 16.50h - 17.00h | Abschließende Zusammenfassung, Francesca Chukwunyere, Geschäftsleiterin isa |

Das Zielpublikum:

Die Veranstaltung richtet sich an MigrantInnen und an Personen, die sich beruflich oder ehrenamtlich mit der Integration von Migrantinnen und Migranten befassen. Weitere Interessierte sind herzlich willkommen. Angesprochen sind Personen aus der Region Bern/Burgdorf/Langenthal.

Anmeldung:

Die Teilnahme ist kostenlos, die Teilnehmendenzahl ist beschränkt. Wir bitten um Anmeldung per Mail an austauschsitzung@isabern.ch bis 30. April 2017. Folgende Angaben brauchen wir von Ihnen: Name, Institution/Verein, Postadresse, E-Mail-Adresse